
 

 

 第８回米原市定例教育委員会 

 

日 時：平成２５年８月１９日 

                        午後３時３０分開会    

場 所：山東庁舎 ３階 

                               第２委員会室 

     

 （出席者） 

教   育   委  員：稲村委員長 河居委員長職務代理者 堀田委員 小路委員 

        山本教育長 

     教  育  部 長：坪井部長 

教  育  総 務 課：田中課長 山田課長補佐  

学  校  教 育 課：岡田課長  

生  涯  学 習 課：岩脇課長 

歴史文化財保護課：桂田課長 

学 校 給 食 課：喜田課長 

図   書   館：小北館長 

     子 育 て 支 援 課 ：丸本課長 

書            記：田中 

 

１ 委員長あいさつ 

○ ようやく教育長を迎えて、改めて米原市の教育委員会の新たなスタートとなりますが、

それぞれの部署のトップの方にいくつかのハードルを持っていただいて、皆さんの新し

いアイディア、色々な試みに組織として取り組んでいただきたい。皆さんでバックアッ

プしながら、新しい教育長を育ててもらいたい。 

   

２ 事務局からの報告 

 【教育総務課から概要説明】 

【学校教育課から概要説明】 

【生涯学習課から概要説明】 

【歴史文化財保護課から概要説明】 

【学校給食課から概要説明】 

【図書館から概要説明】 

 

委 員：市内でアレルギーを持った子はどのくらいおられますか。 

事務局：７月現在、アレルギー食の対応をしているのは東部給食センターで 70人、西部給食 



 

 

センターで 27人です。 

委 員：緊急を要する子がいた場合の対処やシミュレーションは確立されていますか。 

事務局：マニュアルで対応しています。 

委 員：緊急時の対応、生徒の動かし方について、中学校の先生は生徒に指示をされますが 

小学校の先生は指示をあまりされないと聞きました。 

委 員：アレルギーの対応については学校給食運営委員会の場でも話題になっていました。 

アレルギーによる死亡事故の報道を受けて小学校の校長先生にはきちんと話をし、 

アレルギーの子に対する規約があると認識しております。 

事務局：ひどいアレルギーの子については、月一回給食センターの栄養教育、保護者との話 

し合いをもっています。どういった症状には、どのような対応を取るかにつきまし 

ては準備できております。 

委 員：担任の先生が一人で対応しておられるように見えますが。 

事務局：低学年の子が対応するのは難しいですが、低学年の子に対してもすぐに対応できる 

ように引き続き指導していきたいと考えております。 

委 員：問題は、担任の先生が出張等で不在の時に対応できるか、学校の組織としてしっか 

りやってもらうことが大事です。 

委 員：スポーツクラブと学校行事が重なってしてしまったとき、どちらを選択するかにつ 

いての対応は。 

委 員：スポーツ少年団によっては、規約の中に学校行事を優先するようにと明記がありま 

す。 

委 員：親がそこまで守るかどうかですね。米原市の場合ではないみたいですが。 

委 員：長浜市では、学校行事と県大会が重なると県大会に出場させてくれという要望が出 

るそうです。 

事務局：中学校の運動会は土曜日開催が多いです。学校行事の運動会でなくクラブの試合を 

選択する子がいます。指導はしますが、最後は本人と親の判断になります。親の価 

値観の変化も念頭においていく必要もあります。 

委 員：坂田小学校のトイレの贈呈式があるようですが。 

事務局：小林製薬の企画に応募して、当選したため洋式トイレの増設に至りました。 

委 員：かなん認定こども園の設置協議会の進捗状況は。 

事務局：かなん認定こども園につきましては、協議会の組織の運営のため会長、副会長を選 

任、部会の設定等を第１回の会議で行い、２回目以降は個々の進め方、園歌、園章、 

通園バス導入の件、園の規則やＰＴＡの課題について、具体的な方針の協議に至っ 

ています。来年３月までに一通りの調整を終了しなくてはならないと考えています。 

委 員：喫煙で警察に補導されている生徒は、家庭環境に問題があるのですか。 

事務局：家庭の方でも少年センター等に相談して話をしていく方針です。 

事務局：以前は学校批判をされていましたが、今は親としての関わり方がまずかったと反省 



 

 

の上、学校へ相談しておられます。 

委 員：双葉中学校のプールが取り壊され、河南中学校のプールを利用されていると聞きま 

したが、どのように利用されていますか。 

事務局：学校支援バスを利用して河南中学校まで移動し、河南中学校のプール利用時間と調 

整しながら、１年生は４時間ずつ水泳の授業を行いました。２年生は水泳の授業を 

行っていません。 

委 員：かっとび伊吹の開催について、猛暑の対策は考えておられますか。 

事務局：従来から給水所を設けております。それに加え、熱中症の症状を訴える人をすぐ見 

つけられるように、警備体制の配置換えをし、死角が出来ないように対応の協議を 

しております。 

委 員：無事に終了できますよう対策をお願いします。夏休み中の問題行動、事故等の報告 

はありませんか。 

   事務局：今のところありません。 

委 員：授業妨害、いじめ等の話を聞いていると米原市にも課題が多い。担任１人だけでな 

    く学年主任等も、学校組織として対応を考えていただけるとありがたい。 

 

３ 議題 

 

議案第５３号 平成 25年度米原市一般会計補正予算（第４号）について   【各   課】 

 

委 員：薬草の里は井戸水を利用されていますが、下水道使用料はどのような計算方法で算 

出されているのですか。 

事務局：上水道はメーターが付いているので分かりますが、地下水はいったん受水槽に入り 

ますので、受水槽にメーターをつけています。上水道と地下水を合わせた使用量が 

下水の使用量となり、料金が算定されます。 

委 員：春照小学校の水道の濁り水の対策は。 

事務局：朝に濁り水を出してしまえば濁りの問題はなくなるので、しばらくはそのような対 

応をとっています。今ある水道管を埋めて、新しい外付けの水道管をつけるしか方 

法がない状態です。 

委 員：校舎のどこの水道管がどのようになっているか分からないのですか。 

事務局：全くわかりません。 

事務局：校舎の大規模施設改修は行っていますが、設備面までは手が行き届いていない状況 

となっております。 

委 員：薬草の里は、入浴利用がどのくらいあれば赤字解消ができますか。 

事務局：指定管理料を入れずに収支を考えると年間４万 8,000 人くらいになります。 

事務局：過去の利用では年間９万人という時期もありましたが、ゴンドラが止まったりで、 



 

 

平均が４万人前後となっています。 

事務局：バスツアーで登山帰りの人が利用してくださいます。今年の夏は好調に推移してい 

ますが、冬場が課題となっています。 

委 員：学校の空調設備を整備するのは、どの部屋を検討されていますか。 

事務局：子ども達が関わる部屋ということで普通教室と特別教室の設置を考えています。 

事務局：現在は、職員室、図書室、保健室が対応できています。 

事務局：電気ではキュービクルをやり替えなくてはならないので、ガスヒートポンプ方式で 

対応しようと考えています。これは長浜市も同じです。初めの設備投資は同じくら 

いですが、ランニングコストが電気とガスでは違います。 

委 員：洋式トイレの整備が先か、空調整備が先かという話ですが。 

事務局：今年の気候の状況から考え、空調が先になるかと思います。 

議案承認 

 

議案第５４号 平成 24年度米原市一般会計決算にかかる主要な施策の成果について 

                                   【各   課】 

 

委 員：図書館で 1,278 冊の児童書を購入されていますが、各学校の図書館の冊数は少ない 

です。どのような内訳になっているのでしょうか。 

事務局：1,278 冊の本は、巡回文庫の５年生、６年生分です。図書館で購入したものですが、 

各学校の教室に巡回させて置いています。 

委 員：給食費の口座振替件数 42,781 件に対して、口座振替手数料が 448,840円ありますが 

手数料が 10円以上かかる場合があるのでしょうか。 

事務局：手数料に消費税をかけてあります。 

委 員：用務員の賃金ですが、用務員のいない学校もあるのですか。 

事務局：正規職員を除く臨時職員の分だけの記載です。 

委 員：子どもケアサポーター14人を小中学校に派遣したとありますが、サポーター自身の 

研修成果の報告もいただきたい。歴史文化財保護課の報告は毎回大変すばらしいと 

思います。図書館の絆事業ですが、前年度から引き継いだ継続事業の状況をまとめ 

ていただくと良いと思います。 

議案承認 

 

議案第５５号 米原市伊吹山文化資料館条例の一部を改正する条例について 

 【歴史文化財保護課】 

議案承認 

 

 



 

 

議案第５６号 米原市学校給食食物アレルギー対応検討委員会設置規程の一部を改正する規 

程について                       【学校給食課】 

議案承認 

 

議案第５７号 後援等名義使用承認（後援）について 

【協議案件】 

 ○「耳の日記念」第 29回滋賀県聴覚障害者福祉大会         【教育総務課】 

 ○第 56回滋賀県里親大会                     【教育総務課】 

【報告案件】 

  ○彩画会作品展                          【生涯学習課】 

  ○第 25年度滋賀県次世代伝統文化継承事業「近淡海（おうみ）の祭り」 【生涯学習課】 

  ○第 14回近江カップ少年サッカー大会               【生涯学習課】 

  ○第 24回米原親善野球大会                    【生涯学習課】 

  ○2013「子育てと教育を語るつどい」                【学校教育課】 

  ○第 25回伊吹山麓友好軟式野球大会（記念大会）          【生涯学習課】 

 

後援承認 

 

４ その他 

 ○米原市における保育のあり方に関する検討委員会について      【子育て支援課】 

 ○公民館図書室の今後のあり方について                【図 書 館】 

 

 

   次回 

      第９回定例委員会   ９月２０日（金） 午後３時００分～ 

                 ルッチプラザ 研修室 

以上をもって 第８回定例教育委員会を午後５時５８分に終了した。  
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